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白鳥台地区みんなでつくる義務教育学校推進協議会 第２回教室配置等検討部会_議事録概要

日 時 令和５年４月１７日（月）１８：００～１９：００

場 所 白蘭小学校 １階多目的ホール

出 席 別紙出席者名簿のとおり

市教委：坂口教育部長、西舘教育部次長、入村教育指導参事、棟方指導主事、山本指導主事、山口学

校教育課長、船橋総務課長、若松建築管理課長、盛田建築管理課主幹、横山建築係長、佐藤

設備係長、土橋総務係長、松浦主事

内 容 配布資料

１．次第

２．白鳥台地区みんなでつくる義務教育学校推進協議会委員名簿

３．白鳥台地区みんなでつくる義務教育学校推進協議会等開催経過

４．義務教育学校開設に向けた児童生徒アンケート

５．白蘭小学校改修検討案

６．第１回教室配置等検討部会、第１回及び2回教室配置等検討小部会会議録

次第

１．事務局より説明

・委員等の交代について

・これまでの経過について

２．小部会より説明

・児童生徒アンケート結果について

・小部会改修検討案について

３．質疑応答

内容

１．事務局より説明

・人事異動により、交代があった新しい委員及び事務局職員の紹介

・第１回教室配置等検討部会を開催した以降、小部会を２回開催したこと、児童生徒アンケートを実

施したこと、本室蘭中学校の生徒に白蘭小学校を視察してもらったことについて説明

２．小部会より説明（本田小部会会長）

・子ども目線での意見等を把握し、施設整備へ反映させるため、児童生徒アンケートを実施した。

・アンケート結果については、施設整備に関する意見と施設整備以外に関する意見に分かれている。

・施設整備に関する意見のうち、教室の狭さの解消や、上着かけを教室外に設置し、高さも上げるこ

と、体育館の用具庫の拡大などについては、対応できると考えている。

・手洗い場・水飲み場で温水が出るようにしてほしいという意見や、トイレの暖房便座やウォシュレ

ット設置の意見などは、他の学校との学習環境の均衡もあることから、意見反映は難しいと判断さ

せていただいた。

・施設整備以外に関する意見については、今後、作業チームなどにおいて、検討していく予定。

・施設改修案について、当初案では、１階の多目的スペースに校長室と地域交流室を設置し、２階や

３階の多目的スペースには可動式の壁を設置し、教室として活用する形で検討していたが、第１回
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の部会で多目的スペースを確保できないかという意見を多くいただいたことから、確保する形に変

更した。

・変更内容としては、多目的スペースではなく、通常の教室に可動式の壁を設置し、教室を確保する

形としたこと。

・地域交流室については、現在のPTA室と兼用という形で、家庭・地域交流室としたこと。

・校長室については、職員室と一体化としたこと。

・このような形で対応することとしたが、校長室・職員室の拡大で、現在の職員室前の廊下がなくな

ることから、１階の多目的スペースの一部を通路化する形となった。

・体格差による机や椅子の大きさへの対応について、実際に本室蘭中学校の生徒が白蘭小学校に行き、

理科室などの特別教室の椅子に座ってもらったり、水道を使ってもらったりなど、使い勝手を確認

した。

・特別教室の机や作業台については、現在、各教室に１台だけ、車いす対応の少し高さがある机があ

るが、小学生が使用しても支障のない高さであることから、他の机もその高さに統一する形にした

いと考えている。

・英語教室と音楽室の机については、教室と同じように１人１つずつ配置する必要があり、使用する

学年ごとに、その学年に合った机を出し入れすることは大変なことから、高さ調整可能な机で対応

したいと考えている。

・（児童用）下駄箱については、現状でも使えそうなことから、そのままとする形で考えている。

・各学年の教室配置については、１階に１～４年生を配置し、１～２年生は水飲み場から近い教室に

配置している。２階は５年生～７年生で、小学生と中学生の接続学年を一緒に配置している。３階

は体も大きくなり、受験も控えた８～９年生を配置している。

・教室の上着かけが低いことについて、キャスター付きで高さがあるものを考えており、それを廊下

に設置することで、教室内のスペース確保に繋がると考えている。

・今後も、クラス替えのない単学級が続いていくことが想定されることから、時には気分転換ができ

るような場所、居場所や心をクールダウンできる場所の確保で、１階の光庭の使用方法をフリース

ペースにといったご提案があり、検討の結果、意見を取り入れ、椅子や机を配置することで、子ど

も達にとって、有効な使い方となるような方向で考えている。

・また、光庭が悪天候時や冬期間だと使用できないこともあるので、多目的スペースにも同様の場所

を確保してほしい旨の意見があったことから、前向きに検討したいと考えている。

・音楽室の備品について、中学校の備品が収納できるのか検討したところ、音楽室の中にある収納棚

を増設するとともに、既存の楽器の整理、精査をすることで対応することとした。

・本室蘭中学校の生徒が白蘭小学校のトイレを見た際に、大便器があるトイレの個室の扉の上を掴ん

で登れるので、上から覗かれる可能性があるという意見があり、第２回小部会で、他校の扉の高さ

を確認する旨、話をさせていただいたが、市内７中学校全てを確認したところ、扉の高さは中学校
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平均で１９０㎝、白蘭小学校で１９６㎝で、概ね同じであったことから、改修はせず、基本的に教

員による指導で対応していきたいと考えている。

質疑応答

○子ども達の声を聞きながら、検討された改修案なので、了承したいと思う。

〇光庭などの活用について、子ども達の居場所になるので、良いと思う。

〇光庭などの活用について、子ども達が自由にできるスペースになると思うが、見守り体制はどう

考えているのか。

本田小部会会長：利用する子どもの状態にもよると思うが、本当に相談したい事があるようなら、相談室での対応とな

りますし、休み時間などに他学年の子と交流したいというものであれば、そこまで監視するようなことはしなくてもよ

いと思いますし、ただ、どれだけの子どもがそこに集まるのかですとか、まだまだ見通しが立たない状態なので、今後

の作業チーム等による話し合いの際の参考にさせていただきたいと思う。

〇机や水飲み場の高さであったり、小学校を活用するため、中学生には全般的に低い仕様になって

いるので、その部分を解決できるよう検討していただければと良いと思う。

〇これまでの部会、小部会の議論の中で、校舎外の駐車場やグラウンド等の件については、部活動

の在り方の状況もあることから、現在保留となっているが、義務教育学校が開校した際に、子ど

も達に不利益が生じないような対応をお願いしたい。

〇現在、白蘭小学校で３０人近くいる学年が中学生になった際に、教室が狭く感じるのではないか

と思う。

市教委：上着かけを教室外に設置するなど、スペースを確保したいと考えている。

※今回の改修案について、各委員より承認をいただいた。

＜終了＞



別紙

◎部会長　●副部会長

分野 氏名 出欠

白鳥台あかつき町会　会長 田村　博文 出席

崎守町会　会長 ◎寺山　　聰 出席

崎守町

石川町　　　　　
（1名）

石川町会　会長代行 宇田　正美 欠席

蘭北地区青少年健全育成推進
協議会　会長

●上西　武司 出席

児童福祉
（スクール
児童館）

スクール児童
館運営事業者

（１名）

白蘭小学校スクー
ル児童館（１名）

（有）ゲトライデガッセ
白蘭小学校スクール児童館　館長

長島　紀子 出席

児童福祉
（保育所）

所長 石井　保子 出席

父母の会（白蘭小校区在住者） 後藤　実 出席

幼稚園関係者
（３名）

ピノキオ幼稚園
（３名）

保護者（白蘭小校区在住者） 由利　凌 出席

学校長 本田　章 出席

教　頭 佐藤　昌樹 出席

教務主任 間宮　隆行 欠席

PTA会長 池田　陽祐 出席

PTA副会長 千葉　修平 欠席

学校長 永堀　善之 出席

教　頭 坂本　文恵 出席

教務主任 佐々木　茂洋 出席

PTA会長 新藤　史憲 欠席

第2回教室配置等検討部会 出席者名簿

区分

崎守町会　会長　兼務　

白鳥台連町
3役役員
（4名）

社会福祉

室蘭市青少年
健全育成推進

協議会
（２名）

蘭北地区
（２名）

保育所関係者
（３名）

白鳥保育所
（３名）

児童福祉
（保護者）

学校教育
（保護者）

学校教育
（学校）

学校教育
（保護者）

学校教育
（学校）

中学校
関係者

（６名）

本室蘭中学校     
（６名）

学校教育
（保護者）

まちづくり
地域町会（６

名）

小学校
関係者

（７名）

白蘭小学校
（７名）


